

Ginés Ángel García López

Presidente de la Asociación de Empresas de Eficiencia Energética (A3e)

“Transitamos hacia un nuevo modelo energético en el que la acumulación de energía desempeñará un papel protagonista en los próximos años”

Mónica Ramírez

Unir esfuerzos y trabajar por un consumo de energía más eficiente, con un nuevo modelo energético que mejore la sostenibilidad y la competitividad, es el “buque insignia” de las compañías que forman parte de la Asociación de Empresas de Eficiencia Energética (A3e).

Ginés Ángel García López, Ingeniero Técnico Industrial por la Universidad Politécnica de Cartagena -UPCT- (especialidad en Electricidad), es el presidente de dicha asociación, que pretende favorecer la visibilidad de las empresas o entidades de cualquier sector que están realizando proyectos e inversiones en eficiencia energética y energías renovables.

Su trayectoria profesional siempre ha estado vinculada al sector energético. En 2011 fundó Konery, empresa en la que continúa como CEO, con el objetivo de ser un “partner” estratégico para todos aquellos grandes consumidores de energía. Desde muy joven, ha sido un fiel defensor del asociacionismo, en el que ha estado involucrado, primero, como delegado de A3e en la Región de Murcia y miembro del consejo directivo, y posteriormente, como presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de la citada Región (AJE), y vicepresidente de la Confederación Nacional de Jóvenes Empresarios (CEAJE), hasta llegar a presidir, en la actualidad, la Asociación de Empresas de Eficiencia Energética.

¿Cuándo y con qué objetivos se constituyó la Asociación de Empresas de Eficiencia Energética (A3e)?

Nuestra asociación inició su actividad en 2009 con el objetivo de impulsar la eficiencia energética en nuestro país, algo que no solo era una demanda de las empresas del sector, sino también del conjunto del tejido económico. Nos encontramos en un contexto donde optimizar los costes energéticos era crucial.

De esta forma, se constituyó una aso-



Ginés Ángel García López

“Nuestra asociación inició su actividad en 2009 con el objetivo de impulsar la eficiencia energética en nuestro país, algo que no solo era una demanda de las empresas del sector, sino también del conjunto del tejido económico”

ciación sin ánimo de lucro, que agrupa a todas las empresas que forman parte del ecosistema de la eficiencia energética: consultoras, ingenierías, fabricantes, instaladoras, certificadoras, etc. El propósito es trabajar de forma conjunta en el desarrollo del sector, fomentar las

alianzas y ser una voz única frente a las administraciones.

¿Cuántas empresas forman parte de la Asociación?

Actualmente representamos a más de 130 empresas repartidas por todo el territorio nacional, y esperamos aumentar significativamente esa cifra en los próximos meses, gracias al impulso que estamos dando al sistema de Certificados de Ahorro Energético (CAE), a través de nuestras delegaciones territoriales. En A3e hemos creado el marco perfecto para que todas las empresas vinculadas al mecanismo de los CAE encuentren su “casa” dentro de nuestra asociación.

¿Qué tipo de actividades desarrolla A3e?

Nuestras actividades se centran, por un lado, en la difusión del sector y, por otro, en ofrecer servicios a nuestros asociados. Este año, por ejemplo, tenemos el reto de impulsar el mecanismo de los CAE. Por ello, hemos desarrollado más de diez jornadas a lo largo de toda la geografía nacional, con la participación de más de 1.500 asistentes en total.

Además, trabajamos en la generación de conocimiento para el sector, a través de grupos de trabajo y formaciones específicas. Esto no solo beneficia a nuestros asociados, sino también a los diferentes actores del sector.

Por último, siendo una asociación tan diversa en la tipología de empresas que agrupa, uno de nuestros mayores retos es fomentar el networking entre los asociados, algo que cuidamos especialmente en cada uno de nuestros eventos.

La Asociación celebra este año su 15º aniversario. ¿Qué actuaciones se llevarán a cabo con motivo de este acontecimiento? ¿Con qué instituciones y entidades cuentan como colaboradoras en estos eventos?

“Nuestra gala de premios se ha consolidado como el evento más importante de la asociación, además de ser un espacio ideal para el networking”

Nuestra gala de premios se ha consolidado como el evento más importante de la asociación. Además de ser un espacio ideal para el “networking”, es un escape magnífico para mostrar a la sociedad la fortaleza de un sector tan tecnológico y comprometido como el nuestro.

Este año hemos recibido más de 50 candidaturas, con las que reconocemos el trabajo de estudiantes, startups, proyectos de eficiencia energética y el compromiso de compañías con la sostenibilidad. Hemos producido un excelente contenido audiovisual, que compartiremos en redes sociales para dar visibilidad al sector, destacando a los finalistas y premiados.

Asimismo, este año contamos con una gran representación institucional del Ministerio para la Transición Ecológica, encabezada por la ministra Sara Aagesen, y con la Subdirección General de Eficiencia Energética, que será reconocida en la gala por su labor en el desarrollo de los CAE.

¿Cuáles son las principales reivindicaciones de la Asociación?

Queremos poner en valor el lema de la Unión Europea: “La eficiencia energética, lo primero”. Estamos convencidos de que la energía más sostenible es aquella que no se consume, y deseamos que esta idea trascienda a toda la sociedad mediante la difusión y los incentivos hacia nuestro sector.

El sistema de los CAE ha sido una de nuestras principales reivindicaciones, ya materializada. Sin embargo, aún queda mucho por hacer en aspectos como la implantación de sistemas de gestión energética o la realización de auditorías energéticas.

¿Cómo valora el momento actual en el ámbito energético, en líneas generales?

El sector energético siempre ha estado condicionado por marcos regulatorios, cambios geopolíticos y avances tecnológicos. Esto lo convierte en un sector especialmente dinámico, y actualmente no es una excepción.

Estamos transitando hacia un nuevo modelo energético, en el que la demanda estará más vinculada a la generación de energías renovables, y donde la acumulación de energía desempeñará un papel protagonista en los próximos años.

El sistema CAE, por ejemplo, está siendo un elemento disruptivo en el sector, impulsando inversiones de una magnitud similar o incluso superior a las que en su día generaron los incentivos en renovables.

La Agencia Internacional de la Energía (AIE) advierte de que se necesitan avances más rápidos en eficiencia energética para alcanzar los objetivos globales de 2030. ¿Qué opina sobre la transición ecológica en España y Europa?

Los planes son, sin duda, ambiciosos, tanto en generación renovable como en eficiencia energética. No obstante, si no acometemos inversiones en redes que permitan el acceso de este tipo de energía o no generamos un marco favorable para la inversión, podríamos frenar el desarrollo tan impresionante que hemos vivido en los últimos años.

En cuanto a eficiencia energética, los objetivos del último PENIEC no han cambiado porque partíamos de una posición desfavorable. Sin embargo, gracias al sistema CAE, en los próximos años veremos avances significativos en esta área.

¿Cuáles son las principales claves en eficiencia energética para lograr los avances esperados?

La eficiencia energética es transversal a toda la economía, como reflejan las tecnologías incluidas en las fichas estandarizadas para el cálculo de ahorros en el sistema CAE.

Sectores como el transporte, la industria y el parque de edificios representan más del 80% del consumo energético del país y, en todos ellos, la electrificación será fundamental para avanzar en la descarbonización.

¿Cómo imagina el sector de las empresas de eficiencia energética dentro de 10 o 15 años?

Estoy convencido de que la gestión

energética, apoyada por la inteligencia artificial, será nuestra herramienta clave para aportar valor a los clientes. Tendremos máquinas más eficientes, sistemas avanzados de acumulación y generación renovable, todos gestionados de forma óptima para reducir costes y mejorar la sostenibilidad. Las empresas expertas en gestión energética serán protagonistas de esta revolución.

Como presidente de A3e, ¿cuáles son sus próximos proyectos?

Nuestro principal reto es seguir impulsando el sistema de Certificados de Ahorro Energético a través de las jornadas de la Ruta CAE 2025 por todo el territorio nacional. Estas concluirán con un gran congreso sobre los CAE. También lanzaremos una formación específica sobre los CAE, dirigida a técnicos del sector, para satisfacer una demanda creciente.

Además, aprovechando que este año la feria Genera se celebra junto con Ma-telec, crearemos un gran espacio dedicado a la eficiencia energética, con oportunidades para que nuestros asociados expongan sus proyectos y fomentar así el “networking”.

Finalmente, nuestro premio anual volverá a realizarse en alguna de nuestras delegaciones territoriales. En breve lanzaremos las bases para nuevas candidaturas y seguiremos destacando los mejores proyectos de eficiencia energética del país.

“El sistema de los Certificados de Ahorro Energético ha sido una de nuestras principales reivindicaciones, ya materializada. Sin embargo, aún queda mucho por hacer en aspectos como la implantación de sistemas de gestión energética o la realización de auditorías energéticas”